



Artur Mas firma en el Palau de la Generalitat el decreto por el que convoca elecciones para el 27 de septiembre. / RUBÉN MORENO (POOL)

Rull sugiere que no hace falta más del 50% de los votos para la secesión

En una entrevista con EL PAÍS, el número dos de Convergència Democràtica de Catalunya, Josep Rull, sugiere que una mayoría simple, sin llegar al 51% de los votos, podría bastarle a Artur Mas para declarar la independencia: "Para aprobar la Constitución española basta una mayoría simple de los ciudadanos que participen en el referéndum".

Opina que una mayoría de escaños, aunque no de votos, legitimaría a su partido "para seguir avanzando en el proceso, porque son unas elecciones, no un referéndum". "El 27-S vamos a contar cuántos somos", dice en referencia al número de catalanes que apoyarían una declaración unilateral de independencia. **PÁGINA 14**

Mas deja en el aire la mayoría necesaria para la independencia

El 'president' convoca elecciones plebiscitarias sin fijar condiciones. "Cataluña no vive una situación normal", dice

MIQUEL NOGUER, Barcelona
El presidente de la Generalitat, Artur Mas, convocó ayer elecciones autonómicas para el 27 de septiembre con una llamada a convertir los comicios en un plebiscito sobre el futuro de Cataluña, algo que solo las fuerzas políticas secesionistas admiten. El *president*, que concurrirá a las urnas con una lista integrada por políticos e independientes a favor de la secesión, no aclaró qué mayoría de votos considera suficiente para proclamar la in-

dependencia, ni los pasos concretos a seguir tras los comicios. Mas evitó incluir cualquier referencia a la independencia en el texto del decreto para evitar una impugnación por parte del Gobierno central, que defiende que velará por que las elecciones sean únicamente para la renovación del Gobierno autónomo. "Cataluña no vive un momento normal", dijo Mas antes de culpar a La Moncloa de la situación a la que se ha llegado. "Estamos en una situación excepcional que requiere decisiones excepcionales". Justificó, además, que haya anticipado por segunda vez los comicios en menos de tres años: "Lo ha precipitado la negativa del Gobierno a hacer una consulta legal y acordada". **PÁGINA 11**

OPINIÓN

El referéndum de Artur Mas

Antoni Zabalza

nes sean únicamente para la renovación del Gobierno autónomo. "Cataluña no vive un momento normal", dijo Mas antes de culpar a La Moncloa de la situación a la que se ha llegado. "Estamos en una situación excepcional que requiere decisiones excepcionales". Justificó, además, que haya anticipado por segunda vez los comicios en menos de tres años: "Lo ha precipitado la negativa del Gobierno a hacer una consulta legal y acordada". **PÁGINA 13**

Reino Unido obliga a los caseros a expulsar a los sin papeles

Francia impide el paso de 1.700 inmigrantes a través del eurotúnel

PATRICIA TUBELLA, Londres
El Gobierno del conservador David Cameron quiere hacer de Reino Unido un país hostil para los indocumentados. Mientras Francia impide el paso desde Calais a los inmigrantes que intentan cruzar el eurotúnel (1.700 solo en la noche del domingo), el Ejecutivo británico anunció ayer una ley que exige a los caseros expulsar a sus inquilinos sin papeles. Si no lo hacen, se enfrentan a penas que van de multas a cinco años de prisión. **PÁGINA 3**

Un marroquí muere en Almería tras cinco horas en una maleta

PÁGINA 18

Sánchez culmina la renovación del PSOE en Madrid con la destitución de Carmona

ANABEL DÍEZ, Madrid
Pedro Sánchez, secretario general del PSOE, culminó ayer su intención de cambiar el partido en Madrid. La nueva secretaria general del PSM, Sara Hernández, destituyó al portavoz y aspirante a la alcaldía de la capital, Antonio Miguel Carmona. **PÁGINA 15**

ADEMÁS

Las sanciones dañan la economía rusa

El PIB ruso caerá hasta un 9% por las sanciones impuestas hace un año por la UE y EE UU por el conflicto ucranio, según el FMI. **P6**



Ramos, dispuesto a renovar con el Real Madrid **P26**

El Gobierno intenta mejorar la Seguridad Social **P29**

revista de verano

Paseo por Nueva York con el padre de su icono

La idea se le ocurrió yendo en taxi. ¿Por qué no cambiar el verbo "love" ("amar") que había escrito por un robusto corazón rojo pintado? Así surgió, en un papel arrugado, uno de los logos más célebres de la historia, infinitamente reproducido y adaptado. Su autor, Milton Glaser, explica aquel episodio cru-



cial en su carrera y alerta del peligro del éxito por un trabajo que puede "borrar toda una obra". En una conversación con este periódico, el diseñador también repasa algunos de sus rincones favoritos de Nueva York, como el jardín botánico y el zoológico del Bronx, el barrio donde nació.

¿TIENES LOS 15 PUNTOS?

902 123 061



liniaindirecta.com

Reservados todos los derechos. No se permite la explotación económica ni la transformación de esta obra. Queda permitida la impresión en su totalidad.